



Servidores de esperanza

Capítulo General 2024

ECOS del Consejo General

Número 112 – Febrero – Marzo 2024

El Consejo General ha tenido su sesión ordinaria del 12 de febrero al 8 de marzo de 2024 en la Casa Generalicia de Roma. Esta última sesión del mandato del actual Consejo General ha estado consagrada sobre todo a la directa preparación del 28º Capítulo General que comenzará el próximo día 26 de marzo.

Este número de ECOS da a conocer a toda la Congregación las informaciones y decisiones tomadas durante este Consejo General.

1. Animación de la Congregación

A. ECOS DE LAS PROVINCIAS Y DISTRITOS :

Aquí tenéis algunos ecos de los viajes efectuados :

- **Hermano Hervé Zamor** : La visita de la Provincia Santa Teresa del Niño Jesús (**Uganda y Sudán del Sur**) por el Superior General tuvo lugar en 2 periodos : Del 2 de noviembre al 2 de diciembre de 2023, y después desde el 4 de enero al 4 de febrero de 2024. El Hermano Hervé Zamor ha visitado todas las comunidades y también la de Riimenze (Sudán del Sur), reuniéndose con los jóvenes en formación, con algunos miembros de los Jóvenes Adultos Menesianos (JAM), y también con la Comisión provincial de la Familia Menesiana. Participó también en la Asamblea general anual de los Hermanos el pasado mes de enero.

El compromiso apostólico de los Hermanos en las obras, las vocaciones y la creación de nuevas obras, a menudo en las “periferias”, ponen de relieve la vitalidad de la Provincia. Sin embargo, el arraigo de la vida espiritual, la vida fraterna en comunidad, la elección de nuevos formadores y su apoyo, la estructuración de la Familia Menesiana y la búsqueda de una autonomía financiera cada vez mayor para la Provincia para asegurar el futuro, son otros tantos desafíos al emprender una vida consagrada más conforme con las exigencias del Evangelio y la Regla de Vida.

- **Hermano Jean-Paul Peuzé** : Ha seguido los contactos con los Hermanos de los sectores de los que es responsable, principalmente a través de intercambios “on line”. Durante estos últimos meses ha invertido su tiempo principalmente en la preparación directa del próximo Capítulo General.
- **Hermano Vincent Ssekate** : El Hermano Vincent estuvo en la **Polinesia** del 14 al 27 de noviembre de 2023. Se reunió con los Hermanos de las 3 comunidades del Distrito, visitó los establecimientos y vivió momentos destacados con la Familia Menesiana. ¡A menudo se destaca el pequeño número de Hermanos! El Hermano Vincent fue testigo del esfuerzo constante por despertar vocaciones. Actualmente un joven polinesio se prepara para ingresar al Postulantado. Uno de los objetivos de esta visita fue también dialogar sobre el estado del Distrito, que probablemente evolucionará después del próximo Capítulo General.

- Después el **Hermano Vincent** visitó la **Provincia de Tanzania-Kenia**, de la que es Superior Mayor. A finales de 2023 pasó el tiempo del Retiro anual con los Hermanos. También presidió la Asamblea Provincial. A la luz del informe de la última visita del Superior General a la Provincia, los Hermanos analizaron el pasado, identificaron las fortalezas y debilidades de la Provincia, para trazar un rumbo manteniendo algunas líneas de acción para los próximos cinco años.

Esta visita a la Provincia también estuvo marcada por la muerte del Hermano Benedict Kisagya, el último Hermano misionero ugandés en Tanzania.

- **Hermano Miguel Aristondo** : La visita a **Estados Unidos** prevista para junio de 2023 pudo realizarla el pasado mes de diciembre. El Hermano Asistente se encontró con una comunidad comprometida que, a pesar de la edad de los Hermanos, da testimonio de esperanza y confianza en el Señor; una comunidad abierta a diferentes grupos de laicos y personas de su entorno.

El **Hermano Miguel** fue después a **Canadá**. El objetivo de esta breve estancia era poder visitar a los Hermanos mayores que viven en **Laval**, en la Residencia de La Salle. Estos Hermanos están muy bien atendidos y acompañados por el personal de la Residencia. El último día de su visita, el Hermano Miguel organizó un encuentro para presentar la vida de la Congregación y el trabajo en marcha de preparación del próximo Capítulo General.

El Hermano Miguel vivió la Navidad con los Hermanos de la Provincia Nuestra Señora del Pilar (**España**), y participó en el encuentro de Hermanos y Laicos del 26 de diciembre de 2023, sobre la preparación del Capítulo General.

B. FORMACIÓN :

La **Sesión de preparación a los votos perpetuos tendrá lugar en el verano de 2024**, del 13 de julio al 13 de agosto en la Casa Madre de Ploërmel. Esperamos allí a 24 Hermanos jóvenes.

C. CAPÍTULO GENERAL 2024

En menos de un mes será la apertura oficial de nuestro Capítulo General. Se han elaborado cuatro documentos de trabajo (“Instrumenta Laboris”):

- Nº 1: Familia Menesiana.
- Nº 2: Regla de Vida.
- Nº 3: Servidores de esperanza.
- Nº 4: Economía y carisma.

El Consejo General agradece a todas las Comunidades de la Congregación que han contribuido al desarrollo de estos textos. Los escritos del “Instrumenta Laboris” sobre la Regla de Vida y sobre “Servidores de Esperanza” se han enriquecido gracias a las numerosas aportaciones de las comunidades.

Todos los miembros del Capítulo contamos, desde ahora, con la oración de todos para que esta Asamblea Capitular sea un nuevo Pentecostés para todo el Instituto. El 24 de abril, **el Hermano Superior General renovará la Consagración del Instituto a María**, en la Basílica de Santa María la Mayor, en Roma.

Podréis seguir las novedades del Capítulo en la web de la Congregación.

2. Decisiones del Hermano Superior General y su Consejo

A. Nombramientos :

El Hermano Superior General, con el consentimiento de su Consejo, ha hecho los nombramientos siguientes :

- **Hermno Carlos CAPELLÁN**, Provincial de la Provincia Nuestra Señora del Pilar, por un nuevo mandato de tres años.
- **Hermano Andrés HUIDOBRO**, Provincial adjunto de la Provincia Nuestra Señora del Pilar, por un nuevo mandato de tres años.
- **Hermano Raymond TUMWESIGYE**, Director del Escolasticado de Kisubi, por un mandato de tres años.

B. Otra decisión :

El Superior General, con el consentimiento de su Consejo, decide **la apertura de una nueva Misión en Timor Leste, en la diócesis de Baucau.**

La Congregación ha recibido el acuerdo del obispo de la diócesis de Baucau durante la última visita de los Hermanos Gildas Prigent y Stéphane Le Pape a Timor Oriental, del 8 al 14 de enero de 2024. En los próximos meses, el Consejo general precisará la hoja de ruta para esta nueva misión. Dará a conocer los nombres de los nuevos misioneros, cuya primera misión será aprender portugués y tetum, los dos idiomas oficiales del país.

El Consejo General nos invita a llevar en la oración este nuevo proyecto de la Congregación, que sigue siendo un verdadero desafío, pero también un fuerte signo de esperanza.



Isla de Timor, con la parte ESTE independiente (Timor Leste) y la nueva implantación en la diócesis de Baucau. El mapa también muestra las 2 comunidades más cercanas de Indonesia (Kupang, Larantuka)